

BIOGRAPHIE DE LEON PETIT

A l'occasion de la participation au trail de LA TRACE DES MAQUISARDS de mon association « CRISTAL7 du MAQUIS de l'AIN au 6e BCA » à Nantua, je me suis rendu au Monument départemental aux déportés de l'Ain situé au bord du lac.

J'ai découvert lors de mes recherches qu'un Cuisellien avait été raflé et mort en déportation : **Léon PETIT**.

Sur le monument son nom est gravé. Son nom devra un jour également figurer sur celui de Cuiseaux.

Léon est né à Cuiseaux le 26 avril 1903. Ses parents habitaient rue des Lombards, son père était tonnelier. En 1925, il se marie à Nantua et habite rue St Michel en 1936 et a, à cette époque, une fille nommée Alice née en 1935. Il travaille aux établissement HUMBERT à Neyrolles comme tourneur sur bois.

En réaction au développement de la Résistance dans l'Ain, au défilé des Maquisards de ROMANS-PETIT le 11 novembre 1943 à la barbe des autorités vichystes, les Allemands décident de répondre par une répression aveugle. Ils choisissent par représailles de s'en prendre à la population de Nantua, dont la population est proche du Maquis : il faut couper le soutien de la population civile envers les Maquisards et l'empêcher de soutenir la Résistance.

Le 14 décembre 1943 à 8h du matin, la rafle commence, au total, sur les 116 personnes déportées, 95 ne sont jamais revenues.

Léon quitte Compiègne dans le convoi 1172 le 22 janvier 1944 et arrive à Buchenwald le 24 janvier 1944. Il décède le 9 février 1945 dans un Kommando à Weimar dans le bombardement de l'aviation américaine de l'usine FRITZ SAUCKEL de l'entreprise d'armement GUSTLOFF usinant des culasses de canon et fabriquant des fusils.

Le 9 février 1945, le bombardement détruit complètement l'usine et à la suite d'une erreur de ciblage, les baraquements. Il y eu 800 tués et de nombreux blessés dont de nombreux Français.

Frédéric LAINÉ

Association CUISEAUX RESISTANCE